

Allen Schulen

BMBWF - I/1 (Grundsatzabteilung und
überfachliche Kompetenzen, Schulpartnerschaft,
ganztägige Schulformen)

FM Hanna Malhonen
Sachbearbeiterin

hanna.malhonen@bmbwf.gv.at
+43 1 531 20-2532
Minoritenplatz 5, 1010 Wien

Antwortschreiben bitte unter Anführung der
Geschäftszahl.

Geschäftszahl: 2023-0.553.567

Wettbewerb "energie:bewusst unterwegs"

Das Bundesministerium für Bildung, Wissenschaft und Forschung startet das Schuljahr 2023/24 mit dem österreichweiten **Wettbewerb „energie:bewusst unterwegs“**, um das Thema Energiesparen im Bereich Mobilität an den Schulen in den Vordergrund zu rücken.

Schülerinnen und Schüler sollen im Rahmen des Wettbewerbs einzeln oder in Teams ihre Überlegungen präsentieren und zum gemeinsamen Energiesparen in der Mobilität motivieren. Gesucht werden kreative Ideen, um andere von energieeffizienten Maßnahmen in der Mobilität zu überzeugen.

Der Wettbewerb soll an den Schulen nachhaltig wirken und ein Anstoß zur weiterführenden Behandlung des Themas im Unterricht sein. Damit unterstützt die Initiative die Umsetzung der globalen Nachhaltigkeitsziele (SDGs) und die Bildung für Nachhaltige Entwicklung (BNE).

Wettbewerb „energie:bewusst unterwegs“ – die Details

WER – Zielgruppe

Alle Schülerinnen und Schüler der Primarstufe, Sekundarstufe I und II.

WAS – Aufgabenstellung

Schülerinnen und Schüler entwickeln ein „Werbe-/Infovideo“ oder „Werbe-/Infoplakat“, das durch eine kreative Umsetzung im Schulalltag wie auch im privaten Umfeld zum gemeinsamen Energiesparen im Bereich Mobilität motivieren soll.

Fragestellung für teilnehmende Schülerinnen und Schüler

- Welche Ideen zum Energiesparen in der Mobilität hast Du?
- Wie bist Du energie:bewusst unterwegs?
- Welche Botschaften möchtest Du weitergeben, um andere vom Energiesparen in der Mobilität zu überzeugen?
- Wie könntest Du andere davon überzeugen, damit ein möglichst großer Effekt erzielt werden kann?

WIE – Ausführung des Wettbewerbes

Pro Schule können maximal drei Beiträge eingereicht werden. Auf Schulebene werden die besten drei Beiträge der Schule ausgewählt und von einer Lehrperson in der Datenbank hochgeladen. Es bleibt der Schule überlassen, ob daraus ein Wettbewerb gemacht wird und die besten Vorschläge bereits an der Schule prämiert werden.

Es muss darauf geachtet werden, dass bei verwendeter Musik, Sujets, Fotos etc. die Wahrung aller Rechte geklärt ist und bei in Videos/Fotos abgebildeten Minderjährigen die Zustimmung der Eltern vorhanden ist.

Für teilnehmende Schülerinnen und Schüler

Lass Deinen Ideen freien Lauf!

Dein Beitrag macht einen Unterschied! Sei kreativ!

Wie würdest Du in einem Videoclip bzw. auf einem Plakat kreativ und motivierend zum Energiesparen in der Mobilität aufrufen?

Deine Ideen sind gefragt!

Erarbeite einen Vorschlag (einzeln oder im Team), der durch Kreativität und Information zum Energiesparen im Bereich Mobilität anregen soll und

- gestalte ein Kurzvideo (min. 60 - max. 120 Sekunden) oder ein aussagekräftiges Plakat,
- finde einen aussagekräftigen Titel und
- erstelle eine Kurzbeschreibung (2 - 3 Sätze).

Teile Dein Wissen über Energiesparen in der Mobilität mit anderen und ermutige sie, energieeffiziente Maßnahmen umzusetzen. Damit setzt Du ein Zeichen und startest mit Deiner Klasse energiebewusstes Verhalten in der Mobilität!

WANN – Frist für die Einreichungen

Die Beiträge bestehen aus einem Kurzvideo (min. 60 – max. 120 Sekunden) oder einem kreativen und aussagekräftigen Plakat, einem Titel und einer Kurzbeschreibung (max. 2 - 3 Sätze) und können bis spätestens **19. Jänner 2024** beim Bundesministerium für Bildung, Wissenschaft und Forschung in einer Wettbewerbs-Datenbank eingereicht werden. Genauere Informationen zur Einreichung folgen demnächst und werden auf der Webseite des BMBWF unter [Wettbewerb „energie:bewusst unterwegs“ \(bmbwf.gv.at\)](http://bmbwf.gv.at) zu finden sein.

Jury und Bewertung

Eine bundesweit zusammengestellte Jury wählt bis Anfang März 2024 aus den eingereichten Beiträgen die besten sechs Beiträge aus.

Die Bewertung erfolgt anhand folgender Kriterien:

- Originalität des thematischen Zuganges
- Qualität der inhaltlichen Auseinandersetzung
- Kreativität und altersadäquate Umsetzung
- Überzeugungskraft der vermittelten Botschaft
- Qualität der Gestaltung

Preise

In einem zweistufigen Juryverfahren werden die Sieger sowie die zweiten und dritten Plätze der jeweiligen Kategorien (Video/Plakat) in den jeweiligen Schulstufen (Primar, Sek I, Sek II) von einer unabhängigen Fachjury gekürt. Als Preise erhalten die ersten Plätze einen Geldpreis von jeweils € 1500,- für Exkursionen oder weitere Bildungsvorhaben, etwa zu energierelevanten Aspekten, und für die jeweils sechs weiteren Platzierungen gibt es Büchergutscheine im Wert von € 300,- (2. Plätze) und € 150,- (3. Plätze) für die jeweilige Schulbibliothek.

Kontakt

Bei Fragen zum Wettbewerb bitte ein E-Mail an energiebewusst@bmbwf.gv.at übermitteln.

Wien, 30. August 2023

Für den Bundesminister:

SektChefinⁱⁿ Doris Wagner, BEd MEd

Elektronisch gefertigt

